

**Partisipasi Masyarakat Dalam Program Inovasi Pembangunan Desa  
Sumberbrantas**

**SKRIPSI**

Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat Untuk  
Memperoleh Gelar Sarjana Administrasi Publik



Disusun Oleh:  
JALA BEKO  
2019210110

**PROGRAM STUDI ADMINISTRASI PUBLIK  
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADewi  
MALANG  
2023**

## **PARTISIPASI MASYARAKAT DALAM PROGRAM INOVASI PEMBANGUNAN DESA SUMBERBRANTAS**

Jala Beko<sup>1</sup>, Willy Tri Hardianto<sup>2</sup>, Nanang Bagus<sup>3</sup>  
Program Studi Administrasi Publik Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik  
Universitas Tribhuwana Tunggaladewi  
Email : jalabeko99@gmail.com

### **ABSTRAK**

Pada penelitian ini penulis menggunakan penelitian kualitatif penulis mengambil penelitian pada lokasi desa sumber brantas dengan hasil dari partisipasi masyarakat sangat penting dalam suatu pembangunan dan untuk menunjang keberhasilan suatu pembangunan yang efisien. Desa Sumber Brantas merupakan salah satu desa yang terletak di kecamatan Bumiaji Kota Batu yang memiliki potensi desa penyangga bagi kawasan Taman Hutan Rakyat (Tahura) R.Soerjo. pemanfaatan lahan sekitar Tahura dijadikan sebagai lahan pertanian hortikultura yang dapat menimbulkan kerusakan pada kawasan lindung. Namun dari pemanfaatan lahan tersebut dapat menciptakan lapangan pekerjaan bagi masyarakat setempat dan yang menjadi kunci utama adalah partisipasi masyarakat. Tujuan dari yang dilakukan penelitian ini untuk mengetahui partisipasi masyarakat desa dalam program inovasi pembangunan, pada partisipasi masyarakat dalam program inovasi pembangunan. Berdasarkan hasil penelitian ini menunjukkan bahwa Partisipasi masyarakat dalam program inovasi pembangunan desa yaitu dilihat dari partisipasi masyarakat dalam bentuk pengambilan keputusan, pelaksanaan, partisipasi menikmati hasil atau keuntungan dan pemantauan atau evaluasi dalam program inovasi pembangunan untuk mendorong masyarakat dalam keikutsertaan karena partisipasi masyarakat sangat penting.

**Kata Kunci:** Partisipasi Masyarakat dan Program inovasi Pembangunan

# BAB I

## PENDAHULUAN

### 1.1. Latar Belakang Masalah

Sebagian besar wilayah Indonesia berada di pedesaan, maka pemerintah desa merupakan salah satu yang berinteraksi dengan masyarakat dan menjadi fokus utama pembangunan pemerintahan. Penatausahaan keuangan oleh pemerintah daerah diatur dalam Undang-Undang Desa. Pengertian desa di atas menunjukkan bahwa desa merupakan komponen organisasi politik yang memiliki kekuasaan untuk mengatur warga atau masyarakatnya. Masyarakat yang mengetahui persoalan dan kebutuhan pembangunan daerah adalah masyarakat yang akan menggunakan dan menilai berhasil atau tidaknya pembangunan di daerah. Akibatnya, partisipasi masyarakat diperlukan dalam semua perencanaan, pelaksanaan, dan evaluasi program. Tidak terlepas dari kenyataan bahwa ada sejumlah kemungkinan tanggapan di lapangan, sikap masyarakat memainkan peran penting dalam memastikan partisipasi dalam program pembangunan. Secara teori, setiap pemberdayaan yang dilakukan masyarakat harus lebih baik sesuai dengan apa yang diinginkan masyarakat di bawahnya, namun tidak demikian dalam prakteknya. Pemenuhan pengaduan masyarakat merupakan salah satu strategi peningkatan kualitas pemberdayaan.

Pembangunan desa harus bertujuan untuk mewujudkan desa yang mandiri. Alhasil, masyarakat yang memiliki antusias membangun di tingkat yang lebih tinggi dan mampu mengidentifikasi permasalahan yang ada di desa juga harus mampu menyusun strategi penyelesaian permasalahan dan menerapkan strategi tersebut seefisien mungkin. Sekelompok masyarakat atau Komunitasnya akan dapat mengandalkan dana dan sumber daya dari masyarakat desa untuk melanjutkan proses pembangunan.

Intinya adalah bahwa setiap hari, orang menginginkan kehidupan yang lebih baik. Setiap kebutuhan masyarakat terpenuhi dalam keadaan seperti ini. Oleh karena itu, tidak perlu khawatir tentang hari esok. Kondisi masyarakat yang mendorong aktualisasi diri dan berkembangnya hubungan sosial yang adil. Masalah persepsi realitas itu sendiri mendorong atau mengalami setiap upaya untuk mengubah atau memperbaiki masyarakat. Khususnya warga. Keterlibatan langsung masyarakat dalam setiap tahapan pembangunan merupakan ciri utama pembangunan desa yang ideal. Strategi pembangunan desa bertujuan untuk meningkatkan kemauan dan kapasitas masyarakat untuk berpartisipasi dalam pembangunan. Proses berpartisipasi dalam masyarakat meliputi beberapa tahapan, yang pertama menerima informasi dan yang terakhir menanggapi informasi tersebut. Peluang partisipasi masyarakat dalam pengambilan keputusan tentang pemerintahan desa merupakan bagian dari demokrasi yang baik. pilihan untuk pertumbuhan, termasuk aspek perencanaan.

Permasalahan yang akan diangkat dalam penelitian ini adalah “Partisipasi Masyarakat Dalam Program Inovasi Pembangunan di Desa Sumber Brantas, kecamatan bumiaji, kota batu” yang menjadi fokus utama. Dilihat dari masalah yang ada di desa sumber brantas “berdasarkan observasi bahwa permasalahan yang ada di Desa Sumberbrantas bahwa masyarakat masih memiliki tingkat kepedulian yang rendah terhadap pembangunan karena tidak adanya keterlibatan masyarakat dalam pelaksanaan atau inisiatif terhadap pembangunan dan masih minim dalam kepedulian terhadap pembangunan, sehingga disebabkan kurangnya kesadaran masyarakat dalam berpartisipasi dan melaksanakan kegiatan pembangunan desa karena masyarakat masih bergantung pada keuangan desa sehingga masyarakat lebih mementingkan pekerjaan pribadi dari pada suatu kegiatan pembangunan desa. Alasan peneliti ingin meneliti tentang “Partisipasi masyarakat Dalam Program Inovasi Pembangunan Desa” ingin mengetahui lebih dalam lagi tentang partisipasi masyarakat di Desa Sumber Brantas, Kecamatan Bumiaji Kota Batu. karena partisipasi sangat penting dalam suatu kegiatan pembangunan maka dari itu masyarakat harus ikut berpartisipasi dalam kegiatan pembangunan desa untuk menunjang suatu keberhasilan pembangunan bukan hanya tanggung jawab pemerintah tetapi tanggung jawab masyarakat juga dalam berpartisipasi.

## **1.2. Rumusan Masalah**

Berdasarkan dari latar belakang diatas maka rumusan masalah penelitian ini adalah :

1. Bagaimana bentuk partisipasi masyarakat dalam program inovasi pembangunan Desa Sumberbrantas?
2. Apa saja Faktor pendukung dan penghambat dari partisipasi masyarakat dalam program inovasi pembangunan desa sumberbrantas?

## **1.3. Tujuan Penelitian**

Tujuan penelitian ini adalah :

1. Untuk mengetahui partisipasi masyarakat dalam program inovasi pembangunan di Desa Sumber Brantas, Kecamatan Bumiaji, kota batu.
2. Untuk mengetahui apa saja faktor pendukung dan penghambat dalam partisipasi masyarakat dalam program inovasi pembangunan di Desa Sumberbrantas.

#### **1.4. Manfaat Penelitian**

##### **1. Manfaat Teoritis**

Dapat digunakan sebagai tambahan pengetahuan referensi pihak lain untuk berpartisipasi dalam masyarakat.

##### **2. Manfaat praktis**

- a. Meningkatkan partisipasi masyarakat desa serta mendorong tercapai kesejahteraan masyarakat desa.
- b. Diharapkan penelitian ini dan hasil penelitian yang diperoleh dapat menambah pengetahuan baru tentang partisipasi masyarakat di Desa Sumberbrantas.

## DAFTAR PUSTAKA

- Studianing,N.K, & Sandiasa,G. 2020 . Pemanfaatan Dana Desa Dalam Menunjang Program Inovasi Desa. Di Desa Uma Anyar Dan Desa Tejakula. Locus Majala Ilmiah FISIP Vol 12 No.2-agustus 2020.
- Wahyuni,N,T,. Kriyantono, R,. & Nasution, N. 2019. Pola komunikasi pembangunan terkait pengelolaan Program Inovasi Desa Menuju Pemberdayaan masyarakat. Program Studi Ilmu komunikasi Universiatas Brawijaya , Universitas Negeri Malang, Email:niniktw@gmail.com. Jurnal Heritage, Teraktditasi Nomor.30/E/KPT/2019, Volume 8,No,1, Halaman 92-106.
- Uceng, N, Ali, A, Mustanir,A,. & Nirmawati. 2019. Analisis tingkat Partisipasi Masyarakat Terhadap Pembangunan Sumber Daya Manusia Di Desa Cemba Kecamatan Enrekang Kabupaten Enrekang. Universitas Muhammadiyah sidenreng Rampang. Jurnal MODERAT, volume 5, Nomor 2, Mei 2019, hlm 1-17.
- Kogoya,T , Olfie, B,. & Laoh, O, E,.2015. Partisipasi Masyarakat Terhadap Pembangunan Infrastruktur Jalan Desa Di Kabupaten Lanny Jaya-Papua. Program Pascasarjana, Program studi Perencanaan Pembangunan Wilayah, Universitas Sam Ratulangi, Manado. Email:teraikkogoya@gmail.com . Jurnal Berkala Ilmia Efisiensi volume 15 no.2 –juni 2015 .
- Lukmanul Hakim, S.Ag, M.Si.2017. Partisipasi Masyarakat Dalam Pembangunan Desa Sukamerta Kecamatan Rawamerta Kabupaten Karawang. JURNAL POLITIKOM INDONESIA, VOL.2 NOVEMBER 2017.
- Lambuaso, Dani, H , pangemanan, S, & Monintja, D.2020. inovasi pemerintah desa dalam meningkatkan pembangunan desa essang selatan. Fakultas Ilmu Sosial dan politik Universitas Sam Ratualangi. Jurnal Jurusan Ilmu Pemerintahan, Volume 2 N.5 Tahun 2020.
- Zainudin, A,. & Sutjiatmi,S. 2018. Pembangunan dan Mekanisme Sistem Perencanaan. Desa Pengabean dan Desa Karanganyar. Universitas Pascasakti Tegal. Jalan Halmahera Km 1, kota Tegal. Jurnal Ilmu pemerintahan : kajian ilmu pemewintahan dan politik daerah volume 3-Nomor 1, April 2018, halaman 1-14.

Hajar, S, & Tanjung, I.S, & Tanjung, Y. & Zulfahmi. 2018 . di terbit oleh : LEMBAGA PENELITIAN DAN PENULISAN ILMIAH ALQLI. Jl. Pancing V komp. Perumahan Permata Hijau No. 19. Website: <http://aqli.org>. Email: [ippiaqli@gmail.com](mailto:ippiaqli@gmail.com)

Peraturan Menteri Dalam Negeri No. 20 Tahun 2018 Tentang Pengelolaan Dana desa.

Undang-undang Nomor 25 tahun 2004 tentang sistem perencanaan pembangunan nasional (SPPN).